

Fecha: 29-01-2026
Medio: El Rancagüino
Supl.: El Rancagüino
Tipo: Columnas de Opinión
Título: Columnas de Opinión: Lecciones para la reconstrucción en el Biobío y Ñuble

Pág. : 5
Cm2: 174,3
VPE: \$ 275.947

Tiraje: 5.000
Lectoría: 15.000
Favorabilidad: No Definida

VIVIENDA, UN ZODIACO. La prioridad inicial debe ser la contención efectiva: soluciones habitacionales transitorias dignas, continuidad de servicios de salud y educación, y apoyo sicosocial sostenido, especialmente para niños, adultos mayores y familias que perdieron totalmente su vivienda. El cumplimiento oportuno de estos hitos es clave para evitar el desgaste social y la frustración de expectativas.

En zonas urbanas consolidadas donde no existan riesgos estructurales, se recomienda priorizar la reconstrucción en sitio propio,

planificada, utilizando suelo fiscal o terrenos bien localizados, evitando repetir patrones de asentamiento que amplifican el riesgo. En este punto, detengámonos en el rol de una institución pública clave tras los incendios en la Región de Valparaíso, como es el Ministerio de Vivienda y Urbanismo. Tras estos eventos contó con recursos extraordinarios, instrumentos legales especiales y respaldo político, pero no logró articular una respuesta oportuna ni priorizar la reconstrucción como una tarea de Estado. La excesiva

en tipologías de vivienda acotadas e industrializadas para acelerar plazos, sin sacrificar estándares de calidad.

Al mismo tiempo, la estrategia debe contemplar un componente robusto de reducción de riesgos futuros, incorporando nueva vialidad para evacuación, mejoras de conectividad, infraestructura hídrica para combate de incendios y bases permanentes de entidades como Conaf. Reconstruir sin reducir el riesgo estructural equivale a reconstruir la próxima catástrofe.